

سلاطين اليمن اخذوه عن سلاطين الهند وأُقيمتُ في ضيافة سلطان اليمن أياماً وأحسنَ إليَّ وأرَكبني وانصرفتُ مُسافراً الى مدينة صنعاء وهي قاعدة بلاد اليمن الاولى مدينة كبيرة حسنة العمارة بناؤها بالاجرّ ولجّص كثيرة الاشجار والغواكه والزرع معتدلة الهواء طيبة الماء ومن الغريب ان المطر ببلاد الهند واليمن والحبشة إنما ينزل في ايام القَيْظِ وأكثر ما يكون نزوله بعد الظُّهر من كلِّ يوم في ذلك الاوان فالمسافرون يستجلبون عند الزوال لِيَلَّ يصيبهم المطرُ واهل المدينة ينصرفون الى منازلهم لان امطارها وابلة متدفقة ومدينة صنعاء مفروشة كلها فاذا نزل المطرُ غسل جميع أزيئتها وأنقاها

l'Inde l'ont pris de ceux du Yaman, ou bien si ces derniers l'ont emprunté des sultans de l'Inde. Je restai plusieurs jours l'hôte du sultan du Yaman, qui me combla de bienfaits et me pourvut d'une monture; puis je partis, me dirigeant vers la ville de San'â.

C'est l'ancienne capitale du pays de Yaman, grande cité, d'une belle construction, bâtie de briques et de plâtre; elle est abondamment pourvue d'arbres, de fruits et de grains; son climat est tempéré et son eau excellente. Une chose étonnante, c'est que la pluie, dans les pays de l'Inde, du Yaman et de l'Abyssinie, ne tombe que dans le temps des grandes chaleurs, et que, le plus souvent, elle tombe dans cette saison tous les jours après midi. C'est pour cela que les voyageurs se hâtent, vers ce moment, d'arriver à la station, afin de ne pas être atteints par la pluie. Les habitants des villes se retirent dans leurs demeures, car les pluies, dans ces contrées, sont des ondées très-copieuses. San'â est entièrement pavée, et, lorsqu'il pleut, l'eau lave et nettoie toutes ses rues. La mosquée djâmi' de cette ville est au nombre des